




Editorial

Annoncée à maintes reprises, toujours repoussée, 
tricotée et détricotée par les gouvernements successifs 
depuis des années, la fameuse réforme territoriale est 
finalement là.
Serait-ce enfin la solution miracle tant attendue par 
ceux qui dénigrent notre fameux millefeuille territorial, le 
considérant, à tort ou à raison, comme le fléau majeur 
de notre pays ? Et faut-il s’en réjouir ou s’en désoler ?... 
Tant de questions auxquelles seul l’avenir pourra nous 
apporter les réponses : bonnes ou mauvaises !
Toujours est-il que nous sommes actuellement soumis à 
des bouleversements irréversibles qui vont profondément 
transformer notre découpage territorial, réorganiser en 
profondeur les liens entre ses différents échelons et 
modifier le concept même de nos communes.
Dès le 1er janvier prochain, la France ne comptera 
plus que 13 régions contre les 22 précédentes et 
elles disposeront de pouvoirs renforcés au détriment 
notamment des départements. Nous intégrerons 
comme vous le savez déjà la future grande Région 
Rhône-Alpes/Auvergne.
L’un des premiers effets induits par cette réforme fut 
la volonté de Saint-Etienne Métropole d’évoluer en 
Communauté urbaine (voir l’article dans ce bulletin), 
puis probablement en Métropole, afin que notre 
agglomération puisse continuer à exister au niveau 
régional au côté de Lyon, Grenoble et Clermont-
Ferrand ; et plus encore, être reconnue au niveau 
national par l’Etat qui devrait s’appuyer à l’avenir sur 
les seules Métropoles pour déployer ses politiques 
territoriales. Ce sera chose faite dès le 31 décembre 
2015 et cette évolution s’accompagnera là aussi d’un 
transfert de compétences (Eau, Voirie, Urbanisme…) 
que la commune assurait jusqu’à présent ; mais que 
la Loi NOTRe imposait de toute façon de faire remonter 
aux intercommunalités : il ne s’agit donc, au final, que 
d’un transfert prématuré et volontaire validé par la 
majorité des communes de SEM.
Pour sa part, le Département sort nettement amoindri et 
perd notamment sa clause générale de compétence 
qui lui permettait d’intervenir sur la totalité des sujets 
concernant son territoire et d’assurer ainsi une politique 
de solidarité territoriale respectueuse de la diversité 
de ses communes. Nous en avons bénéficié jusqu’à 
aujourd’hui ; mais il semble qu’il faudra désormais s’en 
passer ou n’en disposer plus que dans une mesure 
beaucoup plus restreinte.
Enfin, après un premier regroupement intervenu pourtant 
très récemment, les préfets ont de nouveau la mission 
de diminuer le nombre des intercommunalités. Dans 
La Loire, la plupart vont donc disparaître et seront soit 
regroupées entre elles, soit partagées entre les 6 ou 7 
grands ensembles qui se verront ainsi créés et qui pourront 
s’étendre au-delà des limites départementales. Espérons 
que le bon sens prédominera dans cette réflexion ; et 
faire que les logiques de bassin de vie et les habitudes 
de travail entre les communes soient respectées et que 
le nouveau découpage dépasse tout clivage politique 

et ambition 
p e r s o n n e l l e 
d’élus locaux.
Et que dire de 
la baisse des 
dotations de 
l’Etat : décidée 

unilatéralement, sans dispositif de péréquation pour 
limiter son impact dans les communes ne disposant 
que de faibles ressources, et dans des proportions si 
fortes que l’avenir de bien d’entre elles est aujourd’hui 
fortement compromis… Elle  ne fait en fait que conforter 
l’idée saugrenue, mais malheureusement répandue 
auprès de la plupart de nos élites, qu’il y a trop de 
communes, qu’elles sont trop dépensières, et qu’il faut 
les regrouper en communes nouvelles pour réaliser 
des économies certaines sans se soucier du rôle social 
qu’elles exercent et du service de proximité, pourtant 
plébiscité par nos concitoyens, quelles assurent.
L’avenir est donc des plus incertains ; mais soyez 
assuré que les principes qui guident le travail de 
notre municipalité est de veiller au développement 
harmonieux de notre commune, qu’elle que soit sa 
structure à l’avenir, et d’assurer pleinement les réponses 
à vos besoins légitimes.
Bonne et heureuse année à tous.

Gilles Thizy,
Maire de Marcenod
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Vie municipale

BUDGET 2015 + INFOS PRATIQUES 

Budget Communal
Fonctionnement : 505 752,78 €
Investissement : 255 112,14 €

Annuité d’emprunt 
budget communal 
Intérêt et remboursement du capital :
50 584,60 €

Travaux et acquisition 
matériel 2015
Voirie 2015 : 32 154,00 €
Acquisition véhicule : 5 500 €
Chloration réservoir : 10 986,35 €
Bouclage AEP che  Scierie : 13 980,00 €

Subventions perçues en 2015
Voirie 2015 : 22 000,00 €
Acquisition sources : 4 206,00 €

Budget Eau
Fonctionnement : 74 794,45 €
Investissement : 44 966,28 €

Budget CCAS
Fonctionnement : 2 170 ,20 €

Les membres de la commission finances :
Gilles, Yolande, Christine B, Christian, Raphaël, Patrick.

OUVERTURE AU PUBLIC DU
SECRETARIAT
Du lundi au samedi : de 10 h à 12 h et le vendredi de 
16 h à 17 h 30.
Mail : mairie-marcenod@wanadoo.fr - Site internet : 
www.marcenod.fr
Pour rencontrer  M. le Maire et ses adjoints, il est 
nécessaire de prendre rendez-vous auprès du 
secrétariat de la mairie tél. 04.77.20.86.08.

DEMARCHES
ADMINISTRATIVES
Carte identité
Se présenter en mairie avec : 
• ancienne carte identité (ou copie intégrale de l’acte 
de naissance si 1ère demande) 
• 2 photos d’identité aux normes, non séparées
• justificatif de domicile de moins de 3 mois (facture EDF, 
téléphone, avis d’imposition….)
• carte d’identité du parent demandant l’établissement 
de la carte d’identité pour son enfant mineur
Délai d’obtention : environ 1 mois 

Passeport
Prendre rendez-vous dans une mairie habilitée : Sorbiers, 
St-Chamond, St-Jean-Bonnefonds, St-Galmier, St-
Symphorien sur Coise.
Liste complète à l’adresse suivante : http://www.ants.
interieur.gouv.fr/tes/geoloc-mairies?id_virt=2200#

Inscription sur les listes électorales
Se présenter en mairie avec une pièce d’identité et un 
justificatif de domicile. Les jeunes qui se font recensés 
pour leurs 16 ans en mairie, sont inscrits d’office sur la 
liste électorale.

PORTAGE DES REPAS
Ce service s’adresse en priorité aux personnes de + de 
60 ans dont l’état de santé le nécessite et aux personnes 
dont les conditions ne permettent pas d’assurer la 
confection du repas. Référent à contacter : Monique 
CROZIER au 04 77 20 87 21

ACCUEIL PERISCOLAIRE
Ouverture de 7h15 à 8h20 et de 15h30 à 18h45, mardi 
et vendredi et de 17h00 à 18h45, le lundi et jeudi après 
les TAP - Tél : 04 77 20 24 73

INSCRIPTION A L’ECOLE 
Contacter M. VERNA Vincent, directeur, au 04.77.20.86.17

ORDURES MENAGERES
Ramassage tous les lundis, y compris  si c’est un jour férié.

TRI SELECTIF
Les containers à votre dispositions sont ramassés tous les 
vendredis des semaines impaires, ou en porte à porte 
dans les sacs jaunes qui vous sont distribués, si vous 
habitez au bourg.
La distribution se fera fin février, 2 samedis matin, au 
dépôt communal.
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COMMISSION BATIMENTS
 Les travaux de l’année 2015 ont 
surtout été orientés vers l’Ecole. En 
effet, nous avons dû faire installer 2 
nouvelles cuves à fioul, l’ancienne 
cuve, enterrée, est fissurée et se 
remplie d’eau...  
Pendant les grandes vacances, la 
classe «Maternelle» a été repeinte.

Nos agents communaux ont largement participé à ces travaux.

Le revêtement mural de la salle des Fêtes a subi un nettoyage en profondeur, il 
n’a pas  retrouvé sa jeunesse mais tout de même un nouvel éclat.

 La Commission a effectué un important travail pour remplir l’AGENDA 
D’ACCESSIBLITIE PROGRAMMEE.
Après le recensement du patrimoine de la Commune, elle a 
analysé le niveau d’accessibilité de chaque bâtiment, identifié 
les modifications à apporter, estimé les travaux et hiérarchisé les 
travaux.

 Après une délibération prise au cours du Conseil 
Municipal du 14/09/2015, un dossier a été transmis en Préfecture 
accompagné d’une demande de dérogation, afin d’échelonner 
les travaux sur 6 ans. Les modifications les moins onéreuses seront 
prioritaires.

Yolande, Hélène, Véronique et Ludovic.

Caisse régionale d’Assurances Mutuelles Agricoles de Rhône-Alpes Auvergne - 50 rue de Saint-Cyr 69251 Lyon cedex 09 - N° de SIRET 779  838  366  
000  28 - Entreprise régie par le Code des Assurances et soumise à l’Autorité de Contrôle Prudentiel et de Résolution - 61 rue Taitbout - 75009 Paris.

Retrouvez-nous sur groupama.fr

À LA TALAUDIÈRE  
49 rue de la République 
Tél.  09 74 50 31 19  
Prix d’un appel local à partir d’un fixe

GROUPAMA
TOUJOURS PROCHE

DE VOUS

ENCART 85x55 TALAU.indd   1 25/11/2014   11:36:55
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COMMISSION VOIRIE
Pour cette année 2015, c’est encore l’entreprise COLAS qui 
a été retenue. Elle a donc réalisé les travaux de voirie sur la 
commune pour un total de 32 154 € :

- Chemin de la Combe du haut  17 128.80 €
- Chemin de la Combe du bas    15 025.20 €

Ces travaux ont été subventionnés par le Département.
Comme d’habitude, du point à temps a été réalisé sur 
différents chemins très fissurés.
Un bicouche provisoire a été réalisé sur le chemin de la 
scierie suite aux travaux d’enfouissement des réseaux.

Suite à la remontée de la compétence voirie à Saint 
Etienne Métropole au 1er janvier 2016 ( voir article 
page7), le syndicat de voirie Marcenod-Fontanes-Saint-
Christo-Sorbiers change de statuts, néanmoins les services 
proposés par le syndicat sont maintenus.
Nous nous efforçons d’entretenir le plus possible sur les 
chaussées malgré les baisses successives des subventions 
de l’état.

Christian, olivier et Patrick

Terrassement - Assainissement - Eau potable - VRD

Le Moreau - Lamure - 69590 LARAJASSE
Tél. 04 78 48 42 93 - Fax. 04 78 44 33 47

Site : www.fonttp.com - Email : fonttp@orange.fr
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COMMISSION EAU
Les années se suivent mais ne se ressemblent pas. En effet, si 2014 a été marquée par le très grand nombre 
de fuites, 2015 a été beaucoup plus calme.
De nombreux nouveaux branchements ont été effectués cette année.
2015 a aussi été marquée par le démarrage du système de 
chloration automatique sur le réservoir du Bruneton. Ce système 
permet un traitement optimum de l’eau. En effet une impulsion 
est envoyée tous les 10 litres d’eau. Ce dispositif est branché sur 
la colonne d’arrivée de l’eau au réservoir. 
Nous en avons également profité pour nettoyer le réservoir car 
celui-ci a été vidangé entièrement.
Nous tenons à informer la population que le témoin lumineux 
installé sur la façade du réservoir du Bruneton nous permet de 
surveiller si l’alimentation électrique se fait bien et par conséquence 
la chloration automatique aussi. Donc si vous voyez ce témoin 
éteint, nous vous prions d’avertir la mairie, merci d’avance.

Nous avons également fait abattre les arbres situés sur la zone des 
grôles inférieures par l’entreprise Lornage, ce qui a permis  d’avoir  5 600 
euros de recette.
Les branches restantes ont été broyées pour être utilisées comme 
combustible.

Nous ne pouvions finir ce mot sans parler de la remontée de 
compétence « eau » à Saint Etienne Métropole au 1er janvier 2016 
(voir article page 7).
Tout n’est pas totalement clarifié pour le moment mais SEM tient à ce 
que les élus locaux restent très décideurs localement et nous mairie, 
pensons que la proximité à l’usager est la garantie d’un meilleur 
service public.

Raphaël, Christine B, Olivier, Ludovic et Patrick.

COMMISSION ASSAINISSEMENT
Des travaux d’assainissement ont été menés sur le chemin de 
la scierie, dirigés conjointement par St-Etienne Métropole et la 
Mairie. Ils sont réalisés par les Ets Cholton. Il s’agit de la mise en 
séparatif du réseau d’assainissement afin d’éliminer les eaux 
pluviales excessives des lagunes.

L’avant-projet sommaire est terminé par le cabinet diligenté 
par St-Etienne Métropole pour les travaux de réhabilitation 
des lagunes. La Mairie et les services de SEM vont poursuivre 
leurs concertations pour lancer les appels d’offres afin que les 
travaux puissent commencer en 2016 permettant une livraison 
finale fin 2017.
D’autres « petits » travaux seront réalisés et conduits par SEM, 
périodiquement pour continuer de réduire les eaux pluviales 
parasites arrivant aux lagunes. Ceci est indispensable pour en 
améliorer la performance.

Christine B, Ludovic et Raphaël
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COMMISSION ENVIRONNEMENT
Christine B, Raphaël, Véronique et Ludovic.

Enfouissement des réseaux secs
 Profitant de l’ouverture de la voirie sur le chemin de la scierie, les 
réseaux secs (EDF pour un renforcement du secteur, et France Télécom) 
sont enfouis et des fourreaux pour la fibre optique sont mis en place. Des 
travaux similaires sont engagés sur le chemin du Roule, Montée des Pavés, 
rue des Forgerons. Un nouveau transformateur est mis en place. Ces 
travaux sont dirigés conjointement par le Siel et la Mairie.
 L’année 2016 sera la 1ère du changement des «ballons fluos», ampoules des lanternes de rue très énergivores. 
Certaines seront remplacées par des lampes Leds.
Nous travaillerons aussi sur l’extinction de nuit qui sera effective à l’automne.

Une démarche environnementale sur la commune avec un 
objectif « zéro phyto »
 Lors du précédent mandat, la commune de Marcenod s’est engagée dans une démarche ayant pour objectif 
immédiat de réduire sa consommation de produits phytosanitaires et tendre vers le « zéro phyto ».
Les substances répandues sur le sol sont emportées par les premières pluies jusqu’au milieu naturel : la rivière, qu’elles 
polluent. En ne les utilisant plus, nos employés communaux suppriment les risques pour leur santé. On retrouve ces 
produits dans nos assiettes, dans l’eau … 
 Les achats de désherbant ne seront pas renouvelés. Par cette démarche nous aurons devancé nos obligations 
réglementaires.
 Les élus ont assisté à plusieurs démonstrations de matériels alternatifs organisés par le Sima Coise : brosse de 
désherbage, binette, grille de raclage … ce qui a débouché sur la signature d’une convention avec FONTANES pour 
l’achat de matériels en commun réduisant ainsi les coûts, permettant l’obtention de subventions et rentabilisant le temps 
d’utilisation.
 Le mercredi 27 mai 2015, lors d’une réunion publique, la mairie s’est officiellement engagée dans la démarche 
de respect de l’environnement en signant la charte qualité « zéro phyto » en présence de nombreux partenaires et d’un 
public attentif, nous vous en remercions.

Fleurissement
 L’alternance de fleurs annuelles et de vivaces nous permet de construire des massifs plus en relief, 

et à moyen terme, de réduire les coûts d’achats permettant ainsi de fleurir PLUS au même prix. 
 Nous sommes aussi attentifs aux variétés choisies afin de ne pas accroitre la consommation 
d’eau et de maintenir le même temps passé à cette tâche par nos employés.

 Notre souhait : faire progresser l’aspect esthétique de notre village tout en maitrisant le budget communal. Nous 
nous sommes réinscrit au concours départemental des villages fleuris … nous attendons les résultats.
 On compte aussi sur vous pour le concours des maisons fleuries.
Nous remercions tous les bénévoles qui nous aident régulièrement pour planter les fleurs, nettoyer la bute du cimetière 
(tâche fastidieuse) et bien d’autres choses.

Ensemble changeons nos habitudes !

Déchets
 «Il vous est demandé de ne pas laisser vos sacs jaunes et cartons aux pieds des containers. 
Les grands cartons doivent être déposés dans les déchèteries dont vous trouverez les heures d’ouverture sur le site de la 
mairie : www.marcenod.fr.
 Ce n’est pas à  nos agents communaux de gérer ces incivilités. Le ramassage des déchets ne fait pas partie de 
leurs attributions. 
Trier est un geste simple et citoyen. Nos déchets ménagers non triés sont enfouis. Cela est plus onéreux que la gestion du 
tri, et pollue. Pour information, S.E.M est à la recherche d’un nouveau terrain pour enfouir les déchets ménagers ! Le site 
de Roche la Molière étant bientôt saturé !»
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SEM, Marcenod, membre de la future Communauté Urbaine

Saint-Étienne Métropole évolue en Communauté Urbaine au 1er janvier 2016 et s’apprête, ainsi, à exercer de 
nouvelles compétences comme la voirie ou la gestion de l’eau potable. Pourtant, pour nos habitants, rien ne 
devrait changer. Explications.

Saint-Etienne Métropole réunit aujourd’hui 45 communes dont Marcenod qui a intégré cet EPCI en 1997. Jusqu’à 
présent, c’était une Communauté d’Agglomération. Au 1er janvier 2016, elle va évoluer en Communauté Urbaine. 
C’est une ambition forte pour le territoire. 
L’objectif est de  jouer un rôle de premier plan au sein de la future grande région Rhône-Alpes-Auvergne, d’exister 
aux côtés des métropoles lyonnaises, grenobloises et de l’agglomération clermontoise, de peser sur les grandes 
décisions nationales. Ce nouveau statut permet aussi d’augmenter mécaniquement la dotation financière annuelle 
versée par l’Etat. 

Mutualiser des moyens

Avec cette évolution statutaire, Saint-Etienne Métropole s’apprête à assumer de nouvelles compétences jusqu’alors 
exercées par les communes. Ainsi, la voirie, l’eau potable, l’instruction des documents d’urbanisme, la résorption 
de l’habitat insalubre, l’immobilier et le foncier économique, la politique de la ville ou encore l’énergie deviendront 
des compétences communautaires. Exercer ces missions à l’échelon intercommunal permettra de mutualiser des 
moyens et donnera à l’action publique une plus grande cohérence à l’échelle du territoire. 

La commune confortée dans ses missions de proximité

Mais pour l’usager, rien ne va changer. Saint-Etienne Métropole et ses 45 communes ont signé, fin juin, un Pacte 
Métropolitain. Ce document définit les conditions de l’évolution et d’exercice de ces nouvelles compétences. Il 
conforte notamment la commune dans son rôle de proximité avec les habitants. La mairie restera donc votre  
interlocuteur et ce, pour plusieurs raisons.

D’abord, un certain nombre de missions, qui exigent une grande proximité, resteront du ressort de la commune. 
Ainsi, en matière de voirie, c’est le cas du déneigement, de l’élagage, de l’éclairage public, du nettoiement, du 
fleurissement. 

Ensuite, nombre de missions transférées à l’échelon intercommunal dans le cadre de l’évolution en Communauté 
Urbaine seront confiées par Saint-Etienne Métropole aux communes par le biais de conventions. L’objectif est de 
maintenir une grande réactivité dans l’action publique. Ainsi, par exemple, les travaux de fauchage seront toujours 
assurés par les agents communaux.

Enfin, le maire de la commune est conforté dans son pouvoir de décision. C’est bien l’équipe municipale qui 
continuera à décider des travaux sur les voiries dites « de proximité », à proposer des évolutions sur les voiries dites 
« structurantes » à l’échelle de la future Communauté Urbaine. Saint-Etienne Métropole arrivera en soutien de la 
commune pour conduire les études, l’ingénierie et le suivi des travaux. 

À Marcenod, aucun changement, donc, n’est à prévoir 
dans nos habitudes, avec cette évolution en Communauté 
Urbaine. Si ce n’est de s’inscrire pleinement dans la dynamique 
d’un territoire métropolitain de plus en plus ambitieux.

Titulaire Gilles THIZY, Suppléante Christine B
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BIBLIOTHÈQUE
La lecture, une porte ouverte sur un monde enchanté (François Mauriac)

Nouveauté : informatisation de la bibliothèque
 Possibilité de consulter et de réserver sur place tout document (CD, DVD, livres, partitions de musique)

 Nous vous rappelons que vous pouvez consulter toutes références littéraires ou musicales de chez vous 
sur le portail de la médiathèque (www.loire-mediatheque.fr).

 Mais aussi, en tant que lecteur abonné, d’obtenir un code qui permet d’accéder au visionnage de 
différents magazines, revues de presse, concerts, mais aussi à des formations en ligne (code de la  route, 
renforcement scolaire primaire et secondaire). Inscription gratuite indispensable à la bibliothèque de Marcenod.

Expositions 2015/2016
Mai 2015 : la Russie
Novembre / Décembre 2015 à Mars 2016 : les insectes et les instruments de musique

 Si vous avez du temps libre et la passion de la lecture, n’hésitez pas à nous rejoindre, vous êtes les 
bienvenus en tant que bénévoles.

La bibliothèque est un lieu de culture mais aussi de rencontres et d’échanges.

Chacune de nos lectures 
laisse une graine qui germe. 

(Jules Renard) 

DON DU SANG
Chaque année deux collectes sont organisées par l’E.F.S. (Etablissement Français du Sang) sur notre commune 
(en lien avec Saint Christo et Fontanès).
Cette année 2015 a été une réussite :

- 74 dons en février
- 98 dons en août

Notez bien les dates pour 2016 : mardi 2 février et jeudi 21 juillet
Besoin d’Informations supplémentaires : www.dondusang.net
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REPAS DES AINÉS
 Samedi 3 octobre, 56 Marcenodaires ont 
répondu à l’invitation  du C.C.A.S. (Comité Communal 
d’Action Sociale) et se sont retrouvés à l’Auberge des 
Pinatelles pour un délicieux repas.

 Histoires drôles, chansons, accordéon ont 
agrémenté l’après-midi.
Les enfants de l’Ecole avaient confectionné les menus 
pendant les heures consacrées aux T.A.P. (Temps 
d’Activités Périscolaires).

C.C.A.S. : Yolande, Catherine, Christine T, Hélène, 
Marie-Pierre FULCHIRON, Monique CROZIER et Claude 
BENIERE.

Bien sûr que c’est dur
De voir de jeunes fous 

Courir plus vite que nous
Mais la vie suit son cours

Heureux d’être encore debout

Bien sûr que c’est dur
Souvent des nuits sans sommeil

Et des souvenirs en éveil
Ruminer tant de deuils

Etant vautrée dans un fauteuil

Bien sûr que c’est dur
Essayer d’apaiser ses douleurs

Compter ses gouttes pour le coeur
Et frictionner encore encore

Usé par tant de labeur

Bien sûr que c’est dur
La vie avec ses soucis, ses ennuis

Mais aujourd’hui nous sommes réunis
Pour profiter d’un bon repas entre amis

Offert par la municipalité
A qui nous disons «Merci»
Poème écrit par Madame 

Jeanne THIZY (Crêt Reynaud)
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Décès
1  - Marius CROZIER le : 14 dec 2014 ( Le bourg )
2 - Monique COUZON le : 30 dec 2014 ( L’hopital )
3 - Joël PERRICHON le : 13 fev 2015 ( Croix bicoury )
4 - Joanny FULCHIRON le : 01 avr 2015 ( L’hopital )
5 - Marie PHILIBERT, épouse BONNIER le : 18 sept 2015 ( Le rivoirard )
6 - Monique NESME, épouse DEVIGNE le : 13 nov 2015 ( Chazot )

- TISSOT Lucie & PLEVY Alexis  - Rue A.M. Fléchet

- CHARVOLIN Jacqueline & J.Pierre - Rue de la Mairie

- BONNEAU Patricia & Marc et David leur enfant - Les Flaches

- LUESMA Aurélie & Mickaël, Alexia, Karla et Mattéo leurs enfants - Rue des Forgerons

- PIALAT Sandrine & GAILLOT Éric et Dimitri leur enfant - Le Bruneton

- PIALAT Louise & Pierre - Le Bruneton

- MORTEAU Tilelli & Damien, Lynna, Noah et Hyva - Rue du Stade

- GIRARD Monique & Hervé, Anthony et Anaïs leurs enfants - L’Hôpital

- MARTIN Christine & Jérémie - La Combe

- FAYOLLE Justine & BRUYAS Thibaud - Rue AM Fléchet

- MONNOT Joëlle - Rue des Forgerons

- BAILLY Estelle & DELHOMME Virginie - Rue Ancien Abreuvoir

- DELORME Jessica & Romain et Ruben leur enfant - Chemin de la Scierie

Nouveaux arrivants

1 2 3
4

5

6
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Parrainage Civil
ROMANO Helyas - Le 6 sept 2015
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Etat Civil

Mariages
1 - GAREL Yvon et ROYER Aurélie - ST-Cyprien - domicile - Marcenod : Le Bas des Flaches
2 - ROUX Véronique et DELABRE Frédéric - 13-juin 2015 - domicilie - St Genis l’Argentière
3 - PACALET Cécilia et SERPOIX Benjamin - 27-juil 2015 - domicile - St Romain en Jarez

1

2

3

4

5

Naissances
1 - DEVIGNE Théo - 03/12/2014 - DEVIGNE François et Delphine - Chazeau
2 - GAREL Romy - 09/04/2015 - GAREL Yvon et ROYER Aurélie - Le bas des Flaches
3 - LOPEZ Jade - 17/04/2015 - LOPEZ Bruno et Marie - Place des Anciens Combattants
4 - SERRAILLE Chloé - 08/05/2015 - SERRAILLE Vincent et GREGOIRE Catherine - Rue de la Mairie
5 - GRANJON Maël - 19/05/2015 - GRANJON Edouard et PITAVAL Camille - Le Couzon
6 - PEYRARD Timéo - 16/06/2015 - Peyrard Florian et BENOIT Aurélie - Lot Les Fresnes
7 - BOUTEILLE Eloïse - 13/10/2015 - BOUTEILLE Christophe et BOUCHUT Claire - Montée du Couzon
8 - CIVAT Julia - 07/11/2015 - CIVAT Guillaume et Céline - La Thomassière

8

1

2

3

9 - Accueillons : Mucha Maëlie 27/12/2015 - Les Frênes
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Voisins vigilants

 Mardi 9 novembre, nous avons officialisé l’entrée de Marcenod dans le dispositif des «Voisins Vigilants» 
aminé par le Lieutenant LICHET de la Gendarmerie de Sorbiers, en signant le protocole de participation 
citoyenne.

 Cela consiste à impliquer : des acteurs locaux volontaires et identifiés en tant que « voisins vigilants » 
et la mairie dans la sécurité de leur propre environnement avec l’appui et sous le contrôle de la gendarmerie 
nationale. La population locale a été sensibilisée à cette démarche par une réunion publique qui a eu lieu en 
mai 2015 et le sera encore lors de la cérémonie des vœux du 17 janvier prochain.

 Le but étant de lutter contre la délinquance de proximité et en particulier les cambriolages. En étant 
attentif à la vie de votre quartier, vous pouvez signaler tous comportements ou individus suspects en appelant 
le 17.

 Désormais, 7 communes adhérent au dispositif : Sorbiers, La Fouillouse, St-Héand, L’Etrat, La Tour en 
Jarez, St-Christo-en-Jarez et Marcenod.

 Prochainement des panneaux seront implantés sur le village, marquant cet engagement.

 Pour tout renseignement contactez le référent communal : Christine BOUVIER

 « Bonjour Monsieur le maire,
 Bonjour madame Christine Bouvier, adjointe

 A l’occasion de la signature du Protocole Voisins Vigilants en votre mairie de Marcenod le 9 
Novembre dernier, vous avez été honorés de la présence des hautes autorités de l’Etat… »

 « Je m’en réjouis et vous en félicite. Je tiens également à vous remercier ainsi que vos élus et 
concitoyens bénévoles présents pour la parfaite organisation de cette soirée et votre accueil 
particulièrement chaleureux.
Voisin Vigilant comme vous, je vous servirai toujours de mon mieux avec l’aide du Lieutenant Lichet, 
Marcenod étant une commune charnière entre Rhône et Loire. Les faits nombreux de ces derniers 
jours démontrent l’intérêt de nous épauler au sein de la COB, les malfrats se déplaçant rapidement 
d’une commune à l’autre.

 Veuillez agréer mes sincères salutations
Daniel THOMAS référent pour l’Etrat »

P. Vieillescazes, sous-préfet, G. Thizy, maire, J-D. Régnauld, procureur de 
la République, J-F. Morel, commandant le groupement de gendarmerie 
de la Loire, tous signataires.
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Balade contée
À Marcenod 

 Ce samedi 26 Septembre à 14 h 30 avait lieu sur notre village une balade contée.

L’Office du tourisme des Monts du Lyonnais et la mairie de Marcenod proposaient aux animatrices de 
l’association Croq’histoires , d’emmener la vingtaine d’enfants et adultes qui avait répondu à l’invitation, sur un 
parcours de 3  kms autour du bourg.

 Dans un cadre bucolique, tous ont savouré, au détour des chemins,  les histoires d’Armeline Fourchedrue 
ou celle du bonhomme misère ou de la soupe à la crevette … Au retour, un goûter offert par la mairie clôturait 
cette balade. 

Horaire d’ouverture à St Martin en Haut :
Du mardi au samedi : 9h-12h /14h-18h (fermé le 2ème vendredi du mois le matin), Dimanche 10h-12h/15h-18h
Adresse : Place de l’église - Contact : 04 78 48 64 32 – office.du.tourisme@cc-hauts-du-lyonnais.fr

Horaires d’ouverture à St Symphorien sur Coise : 
Mercredi, vendredi et samedi : 9h-12h /14h-18h, (fermé le 2ème vendredi du mois le matin), Dimanche : 10h- 12h.
Adresse : 22, place du Marché - Contact : 04 72 24 00 35 – otstsym@cc-hauts-du-lyonnais.fr
www.hautsdulyonnaistourisme.fr

 
A votre  service ,  

Taxis ,  Ambulances et  Véhicules  
médicaux.  



P. 14

Vie Scolaire

École
Une nouvelle fois, les projets ont été nombreux pour les écoliers. 

 Les élèves de cours élémentaire et de cours moyen ont préparé un séjour 
à Verrières en Forez au mois de mars. Durant 4 jours, ils se sont glissés dans la peau 
d’apprentis-chevaliers pour mieux comprendre de quelle manière on vivait au Moyen-
Age. Sous la direction d’un seigneur rude -mais juste- ils ont franchi les étapes de la 
formation du chevalier, devenant tour à tour page puis écuyer. Ils ont ainsi appris à 
confectionner des sceaux, identifier les blasons, manier les armes médiévales. Cet 
apprentissage de la chevalerie s’est achevé par une cérémonie d’adoubement auprès du seigneur : chacun a fait serment 
de garder courage et confiance en toutes circonstances. Ce rituel  a été suivi par un festin de mets médiévaux, dégustés 
comme à l’époque avec cuillère et avec les doigts. Les demoiselles et demoiseaux ont ensuite dansé pour divertir leur 
seigneur. 
 C’est dans l’impressionnante forteresse de Sail-sous-Couzan que tous les jeunes chevaliers se sont enfin retrouvés 
pour un ultime tournoi dans lequel ils ont dû prouver leur valeur (Photo de couverture). 
C’est assurément une expérience marquante pour chacun d’entre eux. 

 Les plus grands ont d’ailleurs mis à profit cette formation pour vivre leur 
devise « Courage et Confiance » au quotidien. Ils sont montrés courageux et volontaires lors du tournoi Scolarugby à St 
Etienne, au pied du stade Geoffroy Guichard. Les équipes de Marcenod ont toutes été très bien classées, l’une d’elle 
remportant le tournoi. Et tous ont fait preuve d’un esprit sans faille, car l’école de Marcenod a rapporté le prix du fair-play car 
ses élèves ont fait preuve d’exemplarité et de générosité, valeurs essentielles du rugby.

 Les maternelles et les élèves de CP ont quant à eux pu découvrir avec gourmandise les produits locaux. Ils se sont 
rendus à St Cyr les Vignes pour visiter l’exploitation fermière des Délices Foréziens. Ils ont découvert les étapes de la récolte 
du lait et de sa transformation en glaces et sorbets. Cette découverte s’est accompagnée de dégustations et de jeux pour 
comprendre toutes les étapes de fabrication. Une sortie délicieuse… !

 Tous les enfants ont profité au cours de l’année de diverses activités culturelles : Rhino-Jazz en septembre avec un 
trio de cuivres tonitruant à l’école et en concert à St Chamond, spectacle de fin d’année du Val Grangent avec des mises 
en scènes féériques, participation de plusieurs classes au prix littéraire des Incorruptibles, rencontres sportives inter-écoles…
L’année scolaire s’est terminée sur un moment de convivialité apprécié de tous lors de la kermesse du Sou des écoles. 

 L’équipe pédagogique remercie vivement ses partenaires privilégiés que sont la municipaplité, l’association 
Familles Rurales et le Sou des écoles. C’est grâce à leur implication, et avec l’aide de nombreux parents, que toutes ces 

actions éducatives variées sont possibles. Et 
l’année 2015-2016 est déjà partie pour être 
aussi riche ! 

Toute l’actualité de l’école est sur le net :  http://
lewebpedagogique.com/ecolemarcenod/

	  

Ecole primaire publique        
Rue Antoine-Marie Fléchet
42140 Marcenod
04 77 20 86 17 / ce.0420487b@ac-lyon.fr
Directeur : Vincent VERNA



Sou des écoles  
 Cette année encore, le Sou des écoles 
a proposé de nombreux évènements. Il y en 
avait pour tout le monde et pour tous les 
goûts !
Les plus sportifs ont pu démontrer leurs talents 
lors du tournoi de foot ; les gourmands se 
sont régalés lors de la vente de pizzas et 
de galettes ; les plus joueurs ont passé un 
moment convivial autour d’une coinche ou 
d’un loto et enfin les enfants se sont tous bien 
amusés lors de la kermesse de fin d’année.
Le thème du «Moyen Age» mis en avant lors 
de la kermesse a également permis de créer 
un lien entre les apprentissages scolaires 
et les ateliers réalisés lors des TAP à travers 
l’exposition des travaux des enfants.

 Bref cette année le bilan du Sou est encore positif et cela grâce aux nombreux volontaires ainsi qu’à nos 
fidèles participants.  Alors vraiment merci à vous toutes et à vous tous !!

 Du coté des finances, la  trésorerie se porte bien. Les manifestations ont permis d’engranger 2600 euros. Nous 
rappelons que cet argent est utilisé de manière multiple. Pour l’année 2014 / 2015, il a permis :

- des investissements en matériel, afin de garantir des prestations de qualité
- de gérer les frais de fonctionnement (timbres, photocopies, assurances...)
- et enfin, le plus important, de financer une partie des transports scolaires + sorties scolaires (à hauteur de 
1 045 euros cette année)

 Vous pouvez, si vous avez un peu de temps, venir nous aider à préparer ces journées de manière ponctuelle 
ou plus continue ; ambiance sympathique garantie ! Les responsables des manifestations vous renseigneront.

A noter : le bureau de l’association a été entièrement renouvelé. Vos nouvelles interlocutrices seront :

Tiphaine MAGLIOCCHETTI au poste de PRESIDENTE, Bénédicte CHARLY à celui de SECRETAIRE et Aurélie GAREL à celui 
de TRESORIERE.

Sachez que nous sommes ouverts à toutes suggestions par le biais de notre boite aux lettres, en direct ou via notre 
em@il : lesoudemarcenod@gmail.com ! N’hésitez pas.
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Coinche 2015
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ESPACE PETITE ENFANCE INTERCOMMUNAL (RAM)
Pour vous aider, votre commune, avec le soutien de la C.A.F., met à votre disposition un Relais d’Assistantes Maternelles. Cette 
structure s’adresse aux Assistant(e)s Maternel(le)s, Parents et Enfants.

Les Parents peuvent trouver une aide dans : 

- leur recherche de garde 
- leurs démarches administratives (CAF, Pajemploi,…) 
- leur fonction d’employeur (contrat de travail, mensualisation, congés payés, médiation,…)
- une information sur les différents modes de garde.

Les Enfants y découvriront un lieu :

. d’éveil

. de découverte de la vie en collectivité

. de rencontres à partager avec l’Assistant/e Maternel/le ou le Parent qui l’accompagne.

Jours et Horaires de permanences du Relais « L’Ile des Enfants »

Que vous soyez Parents, Assistant(e)s Maternel(le)s ou Candidat(e)s à cette profession, pour nous joindre :
04 77 30 93 82 ou espacepetiteenfance.stheand@orange.fr
Adresse du Relais : 9 rue de l’avenir à St Héand

Les Temps Collectifs

 Ce sont des moments conviviaux faits de rencontres, d’échanges entre adultes…et aussi entre enfants, autour d’animation 
ou d’activités. 
 Tous les temps collectifs des 6 communes sont ouverts à l’ensemble des assistant(e)s maternel(le)s, parents et enfants y 
résidant.

Pour connaitre les dates et lieux de ces rencontres, appelez le Relais !
En ce qui concerne Marcenod, ils ont lieu : le 4e mardi entre 9h30 et 11h30   

   Réunion par village 

 En septembre, les Assistant(e)s Maternel(le)s du relais se sont réuni(e)s, par village de résidence. Le but était de permettre 
aux personnes nouvellement agréées de faire connaissance avec les « anciennes ». Il s’agissait aussi d’évaluer les besoins et 
attentes des uns et des autres. Cette rencontre fut également l’occasion de discuter et décider de manifestations pouvant être 
mises en place sur l’année 2015-16.

Journée des Assistantes Maternelles et de l’Enfant

 Dans le cadre des journées des assistantes maternelles et des droits de l’enfant, et en partenariat avec la Ribambelle, 
relais de Sorbiers-La Talaudière,  une soirée-débat sur le thème de « L’éducation lente », a eu lieu lundi 9 novembre.

L’éducation lente est d’abord une attention portée sur :
La notion du temps dans le développement et l’éducation de l’enfant, 
Que veut-on vraiment privilégier dans son éducation ?  
Quels contenus et quelle façon de vivre les évènements donne-t-on à l’enfant ?

Cette rencontre a été animée par Annelise Oriot, traductrice du livre éponyme. Elle intervient également au sein du CHU de 
Poitiers auprès d’enfants et adolescents.

La soirée permit, tant aux différents professionnels présents qu’aux parents, un moment de réflexion sur la qualité, élément essentiel 
dans l’éducation de l’enfant. 
Moment nécessaire et souvent oublié dans notre société où le quantitatif est couramment privilégié au détriment du qualitatif.

SAINT HEAND :
Tous les jeudis
3e mardi
1e mercredi

15H30 -18H30
15H30 -17H30
9H -11H

au siège social :
9 rue l’avenir
St Héand

L’ETRAT : 2e mardi 15H30 -17H30 Salle N°1

FONTANES : 4e mercredi 9H -11H Mairie

MARCENOD : 4e vendredi 9H -11H Mairie

SAINT CHRISTO : 2e mercredi 9H -11H Mairie

LA TOUR : 4e vendredi 14H -16H



Faites-vous une nouvelle idée de l’ADMR
Présent depuis 1945 dans la Loire, nous sommes implantés sur plus de 330 communes de la Loire aussi bien en 
zone rurale qu’en zone urbaine mais aussi sur plus de 36000 communes de France.
La certification qualité AFNOR et le label qualité Loire obtenus en 2012 garantissent la performance, la fiabilité, la 
rigueur et le sérieux du service que nous offrons.

L’ADMR vous propose comme services :

Un service famille : une famille, c’est formidable mais c’est du travail !
Il est parfois difficile de faire face à toutes les obligations de la vie, et c’est encore plus compliqué 
lorsqu’un événement familial vient se rajouter. Lors d’une grossesse, d’une naissance, d’une 
maladie, d’une séparation, d’un décès, … notre service d’aide aux familles peut intervenir 
ponctuellement. Une prise en charge de la CAF, la MSA ou le Conseil Général est possible.

Une gamme autonomie : personnes âgées ou en situation handicap
Cette gamme de services permet aux personnes accidentées, handicapées ou âgées d’être certaine que 
leur quotidien soit assuré et de rester chez eux. Définissons ensemble le service qui vous convient le mieux : 
téléassistance, aide et accompagnement au quotidien (entretien du logement, courses, entretien du linge, 
préparation des repas, activités, …).

Qualité de vie (ménage / repassage) : Libérez-vous des tâches ménagères !
L’ADMR s’occupe de tout et c’est du temps libre pour 
vous. Confiez-nous le soin d’effectuer votre ménage, votre 
repassage. Les professionnels recrutés par l’ADMR sont 
formés pour intervenir à domicile. Vous avez plus de temps 
pour être auprès des vôtres, pour vos loisirs.
Ponctuellement ou régulièrement, l’ADMR a la solution.

L’ADMR recherche des bénévoles :

Trouver un sens à votre engagement ?
Prendre du plaisir à être utile ?
Apporter vos compétences au service d’une cause juste ?

Rejoignez une équipe locale de bénévoles qui agit sur le 
terrain, crée du lien social et est à l’écoute des personnes 
aidées pour veiller à leur bien-être.

A l’ADMR, de nombreuses missions vous seront proposées, 
en fonction de vos attentes, de vos connaissances et du 
temps que vous souhaitez consacrer à l’association.
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N’hésitez pas à nous contacter :
ADMR des Collines
4, Place Clémenceau
42570 SAINT HEAND
04 77 53 59 82 / acharles@fede42.admr.org

Notre site internet :
www.admr.org

	  
	  

ASSOCIATION ADMR DES COLLINES 
4, PLACE CLEMENCEAU  
42570 SAINT HEAND 
04 77 53 59 82 / acharles@fede42.admr.org 
 
 

	  

Notre	  site	  internet	  :	  
www.admr.org	  

Faites-vous une nouvelle idée de l’ADMR 
Présent depuis 1945 dans la Loire, nous sommes implantés sur plus de 330 communes de la Loire aussi 
bien en zone rurale qu’en zone urbaine mais aussi sur plus de 36000 communes de France. 
La certification qualité AFNOR et le label qualité Loire obtenus en 2012 garantissent la performance, la 
fiabilité, la rigueur et le sérieux du service que nous offrons. 
 
L’ADMR vous propose comme services : 

Un service famille: une famille, c’est formidable mais c’est du travail !  
 

Il est parfois difficile de faire face à toutes les obligations de la vie, et c’est encore plus 
compliqué lorsqu’un événement familial vient se rajouter. Lors d’une grossesse, d’une 
naissance, d’une maladie, d’une séparation, d’un décès, … notre service d’aide aux 
familles peut intervenir ponctuellement. Une prise en charge de la CAF, la MSA ou le 
Conseil Général est possible. 
 
Une gamme autonomie : personnes âgées ou en situation handicap 
 

Cette gamme de services permet aux personnes accidentées, handicapées ou âgées 
d’être certaine que leur quotidien soit assuré et de rester chez eux. Définissons ensemble le 
service qui vous convient le mieux : téléassistance, aide et accompagnement au 
quotidien (entretien du logement, courses, entretien du linge, préparation des repas, 
activités, …). 
 
Qualité de vie (ménage / repassage) : Libérez-vous des tâches ménagères ! 

L'ADMR s’occupe de tout et c’est du temps libre pour vous. Confiez-nous le soin d’effectuer 
votre ménage, votre repassage. Les professionnels recrutés par l'ADMR sont formés pour 
intervenir à domicile. Vous avez plus de temps pour être auprès des vôtres, pour vos loisirs. 
Ponctuellement ou régulièrement, l'ADMR a la solution. 
 
L’ADMR recherche des bénévoles : 
Trouver un sens à votre engagement ? 
Prendre du plaisir à être utile ? 
Apporter vos compétences au service d’une cause juste ?   
 
Rejoignez une équipe locale de bénévoles qui agit sur le terrain, crée du lien social et est à l’écoute des 
personnes aidées pour veiller à leur bien-être. 
 
A l’ADMR, de nombreuses missions vous seront proposées, en fonction de vos attentes, de vos 
connaissances et du temps que vous souhaitez consacrer à l’association. 
 
 
N’hésitez pas à nous contacter : 
   ADMR des Collines 
  4, Place Clémenceau 
 42570 SAINT HEAND 
             04 77 53 59 82 / acharles@fede42.admr.org 
 

173, Chemin de Cumelle
69560 St Cyr S/ Le Rhône

Tél. 04 74 85 15 13 - Fax : 04 74 31 71 49
Email : agence.valleedurhône@serpollet.com

Réseaux d’énergies HTA - BT - GAZ
Éclairage - Mise en lumière

Signalisation tricolore - Réseaux de télécommunications
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L’association Familles Rurales
En 2015, l’AFR de Marcenod compte 84 adhérents.

Le centre de loisirs et le périscolaire sont des lieux 
de vie, de rencontre et de convivialité organisés 
autour des besoins des enfants. Ils permettent 
aux enfants de découvrir de nouvelles activités, 
d’expérimenter et surtout de s’amuser. 
L’objectif de ces activités est à la fois 

éducatif et culturel :
• projet inter structures autour des albums de jeunesse,
• Projet jardin (développement durable et permaculture) avec 
l’intervention de l’association « Semeur d’escampette »,
• Fabrication de cerfs-volants avec l’intervenant « l’Air du vent »,

 Chaque année, un séjour neige de 3 jours est proposé ainsi que 
2 séjours en été (4-7ans et 8-11 ans). Depuis deux ans, nous travaillons 
en collaboration avec le centre de loisirs de Grammond, ce qui 
nous permet de proposer des journées et séjours communs aux deux 
centres.
Beaucoup d’autres activités ont été mises en place autour de ces thèmes...

L ‘Accueil de jeunes a très bien fonctionné cette année. Depuis la rénovation du local, les jeunes se sont bien 
appropriés les lieux. La demande est importante car 20 jeunes sont partis en camp 
cet été à St Pierre de Bœuf, après avoir organisé de nombreux autofinancements 
(vente de pâtisseries, lavage de voitures, stand maquillage à la fête de l’école...).

Les TAP :
En 2014, les TAP se sont organisés quotidiennement de 15h30 à 16h30. La 
fréquentation était de 40 enfants en moyenne. Des activités de qualité ont été 
proposées grâce à une forte implication des salariées et des bénévoles :

• Relaxation
• Initiation photo
• Musique
• Sport
• Initiation aux langues étrangères
• Arts plastiques
• Kamishibai...

 L’Association Familles Rurales élabore des projets, des actions, met en 
place des activités afin d’améliorer le cadre de vie de chaque famille. Les 
différentes activités proposées cette année sont des cours de gymnastique 
fitness, de pilâtes, de zumba, de cuisine. Nous essayons de relancer les 
cours de loisirs créatifs mais il manque des participants pour maintenir cette 
activité. Un nouvel atelier aide-
mémoire a démarré cette 
année, sous forme de jeux 
ludiques, d’échanges… De la 

même façon, il faudrait 1 ou 2 personnes supplémentaires pour 
maintenir cet atelier sur Marcenod.

 L’association Familles Rurales de Marcenod a permis à nos 
jeunes bambins de l’école et à son équipe encadrante d’assister 
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à une représentation du conte de Val Granjent, le vendredi 19 Décembre 
2014. Ce projet a vu le jour grâce à la participation du Sou des Ecoles, 
des encadrants de l’école et du périscolaire mais surtout grâce au soutien 

financier du Département de la Loire en Rhône-Alpes. Après le 
spectacle, les enfants se sont retrouvés tous ensemble pour 
déguster leur repas tiré du sac en terminant par des mandarines 
et des petites papillotes de Noël offertes par la mairie. Ce moment 
a été très apprécié par l’ensemble des spectateurs !!

 Pour cette année 2015, 
de nombreuses manifestations 
ont également été organisées 
comme le saucisson chaud et 
ses 300 amateurs, le concours 

de pétanque qui a rassemblé 120 
joueurs pour le plus grand plaisir 
des organisateurs, la crapahute, 
qui sous une chaleur accablante a 
réuni 560 marcheurs. Ceux-ci étaient 
ravis dès leur arrivée de se rafraichir et 
de se ressourcer grâce à la délicieuse 
omelette.

 En 2015, pour le spectacle de Noël 
le Samedi 05 Décembre, l’association 

propose un conte musical «Les aventures de Robert la pierre» : Les mangeurs 
d’avions. Ce spectacle est ouvert à tous. Remercions encore une fois Le Département de la Loire qui nous 
permet d’accéder à l’un de ses spectacles, par le biais d’un soutien financier.

Le bureau : 
• Présidente : Aurélie Bonnard 
• Vice-présidente : Yolande Fayolle
• Trésorière : Emmanuelle Charbonnier
• Vice trésorière : Laetitia Mathevon
• Secrétaire : Stéphanie Crozier
• Vice-secrétaire : Nathalie Matthieu

 Familles Rurales remercie tous les bénévoles, 
les adhérents, pour toutes les aides apportées au cours 
des différentes manifestions et actions, ainsi que tous ses 
partenaires financiers et matériels : la Mairie de Marcenod, 
la Caisse d’Allocations Familiales, la MSA, le Département...
Toutes ces personnes sans qui l’Association ne pourrait pas 
poursuivre ses projets.

L’Association Familles Rurales vous présente à tous ses 
meilleurs vœux 2016
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COMITE DES FÊTES
 L’année 2015 a été riche d’événements pour l’animation du village. Nous avons démarré la 
saison par la soirée de Février. Malgré l’absence du président pour raisons de santé, l’équipe soudée 
autour du vice-président s’est une fois de plus démenée pour assurer une soirée dansante de qualité. 
L’ambiance et la bonne humeur sont toujours au rendez-vous et la nuit trop courte !

 

 La fête au village sur le thème de la musique a été un franc succès. 
Début de journée avec l’incontournable soupe aux choux qui permet de réunir 
Marcenodaires et habitants des villages alentours autour du verre de l’amitié ; 
agrémentée du son inimitable de la cloche pour stimuler la vente des billets 
de tombola et la rosette.

 Nous avions invité la troupe Lou Cantou, groupe folklorique venu de 
Roanne. Leur prestation a été applaudie et des spectateurs ont eu le plaisir de 
participer à leur prestation.

 Les participants ont pu 
se restaurer au repas du 
soir et les plus courageux 
pouvaient prolonger 
jusqu’au milieu de la 
nuit !

 Ambiance délirante 
pour la prestation toujours aussi énergique et sans 
temps mort de LA COMPAGNIE FRANCAISE DU 
SOLEIL. Devant un public de tout âge ; conquis 
et ravi par leur entrain et leur professionnalisme, 
l’enchaînement des tubes et les prestations 
scéniques ont galvanisé la foule et on a pas vu le 
temps passer.
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 Le président tient à remercier tous les bénévoles pour la préparation et le bon déroulement des 
manifestations et vous donne rendez-vous pour 2016.
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Paroisse Saint Jean Louis du Levant Plusieurs temps forts cette année :     

Fête paroissiale, à la découverte de St Jean Louis Bonnard, le 14 mai.
Cette journée s’est déroulée sous le signe du partage, de la convivialité.
 Dès le matin, les invités d’honneur, issus de la communauté vietnamienne stéphanoise, ont été accueillis à St-Christo 
par le Père Pierre-Jean et les membres de l’équipe pastorale. Très connaisseurs de la vie du prêtre Jean-Louis Bonnard, parti en 
mission au Tonkin, ils ont enchanté la célébration par leurs chants.
 L’église était comble pour une célébration internationale, avec des représentants de l’Asie avec la communauté 
vietnamienne et le Père Tong, de l’Afrique avec le Père Rémi, l’Amérique latine avec le Père Luis, et la France avec le Père 
Pierre-Jean.
 Après le repas partagé, les familles sont parties à la découverte de St Jean-Louis à travers diverses animations tout aussi 
instructives que ludiques.

Journée de rentrée paroissiale suivie de la rencontre Antenne Solidarité à Grammond, le dimanche 20 septembre.
  Au cours des messes du week-end, les différents groupes et mouvements de la paroisse ont pu se remettre en chemin 
pour cette nouvelle année.

Des Messes avec une trame commune, mais aussi chacune leur particularité :
- À l’issue de la Messe de samedi soir à St Héand : 18 jeunes ont rejoint St Médard à pied. Une marche de 2h et une soirée 
ensemble ; ce qui a permis de consolider le groupe qui partira aux Journées Mondiales de la Jeunesse  l’été prochain à 
Cracovie.
- Après la Messe de La Gimond, dimanche matin, une vingtaine de marcheurs a rejoint Grammond à pied.
- La Messe de Marcenod a été accompagnée musicalement par Juliette, Alison et Gabrielle avec leur guitare. Merci à elles !

L’après-midi, invitées par les Antennes Solidarité des paroisses St-Irénée des Monts du Lyonnais et St-Jean-Louis du Levant, 
environ 200 personnes se sont retrouvées à Grammond, pour vivre et découvrir dans la convivialité, les différentes  manières 
de s’ouvrir à  la solidarité.
Dix-sept associations locales impliquées dans des domaines divers (international, social, santé, handicap), ont permis aux 
participants, dans le cadre d’un jeu, de découvrir leurs actions et leurs motivations au service des blessés de la vie, que ce soit 
sur le plan matériel, social, moral,….
Ce temps fort  fût accompagné par Mala’k, groupe pop rock chrétien qui, à travers ses paroles et sa musique, a témoigné 
de son engagement pour un monde meilleur.

 Départ de Monseigneur Dominique Lebrun
Le Pape François, ayant accepté la démission de Mgr Jean-Charles Descubes pour limite d’âge, a nommé vendredi 10 juillet, 
Archevêque de Rouen, Mgr Dominique Lebrun, jusqu’à présent Évêque de Saint-Etienne. Mgr Dominique Lebrun a  été installé 
Archevêque de Rouen le dimanche 11 octobre en la cathédrale Notre-Dame de Rouen.
Deux semaines plus tôt, dimanche 27 septembre, c’est une cathédrale St-Charles « à guichet fermé » qui accueillait les 
chrétiens du diocèse, les représentants des autres églises chrétiennes, des amis musulmans, une délégation du diocèse 
de Rouen,  les élus, … pour une cérémonie d’action de grâce, de prière et de remerciements à l’occasion du départ de 
Mgr  Dominique Lebrun.
Temps vécu dans une ambiance joyeuse, pleine d’humour, d’applaudissements.
L’après-midi a été clôturé par un verre de l’amitié sur le parvis de la cathédrale.

 Les célébrations de Premières Communions, chacun des dimanches du mois d’octobre et des Confirmations, 
le 14 juin à Chazelles sur Lyon et le 11 octobre à St Héand.
Les supports d’information à votre disposition :

- le panneau d’affichage qui se trouve dans la rue principale du village (juste avant le magasin Vival).
- la feuille paroissiale mensuelle dans laquelle vous retrouvez les rencontres à venir sur la paroisse, des témoignages...
- le guide paroissial avec tous les groupes composant la paroisse et les contacts correspondants
- le site de la paroisse : http://saintjeanlouisdulevant.web4me.fr

Heureuse année 2016, dans la fraternité et la solidarité !

	  

   

 



Guillaume	  FONCEL	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  MENUISIER	  
Menuiseries	  bois,	  alu,	  PVC	  
Neuf	  ou	  rénova:on	  
agencement	  exterieur	  bois	  (terrasses,	  pergolas...)	  

Le	  Machizaud	  
42140	  MARCENOD	  
	  
Portable	  06	  08	  74	  06	  57	  
guillaume.foncel@wanadoo.fr	  
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MARCENOD « HISTOIRE ET PATRIMOINE »
 Notre association a vu le jour en juillet 2014, avec pour objectif, la sauvegarde du 
patrimoine Marcenodaire. Pour cela, nous organisons des manifestations et effectuons des 
travaux de réfection du patrimoine bénévolement.

 Notre premier et important dossier de rénovation est la réparation de l’église de 
Marcenod. Pour ce faire, l’association fait appel au mécénat en lançant une souscription 
par le biais de la fondation du patrimoine. Un appel aux dons auprès des familles de 
la commune, auprès des amoureux du patrimoine mais aussi auprès des entreprises est 
lancé, dans le but  de récolter des fonds.

Ces dons ouvrent des droits à la déduction de l’impôt sur le revenu, la fondation du 
patrimoine délivre alors un reçu fiscal.
À titre d’exemple, vous êtes un particulier cela vous ouvre un droit 
de  66% de réduction d’impôt, à savoir :
Pour un don de 100 € vous pouvez déduire 66 € de votre revenu imposable.
Vous trouverez le bon de souscription en Mairie ou à l’église, à compléter et à renvoyer 
accompagné du chèque à la fondation du patrimoine ou éventuellement faire un don en 
ligne.

 L’association a organisé au cours de l’année 2015 diverses manifestations pour récolter 
des fonds (Réveillon de la Saint Sylvestre, soupe aux choux, concours de pétanque, et la 
vente de planches à pain réalisées par nos bénévoles).

 Soyez nombreux à nous rejoindre ou à participer aux actions et financement des 
travaux.
Merci à tous ceux qui nous ont aidé et bonne fêtes de fin d’année.

Le bureau
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CLUB DE L’ AMITIÉ
 Nous remercions Mr le Maire et la municipalité pour la mise 
a disposition de la salle des fêtes bien chauffée chaque mardi et 
pour nos différentes activités.
Cette année, nous sommes allés dans le «  Mézenc » avec les 
anciens combattants. Ce fut une journée pluvieuse mais très 
intéressante.

 Nous avons organisé un thé dansant et une sortie au «bowling», le 
tirage des rois, les anniversaires et les « bugnes ».
 Nous terminons l’ année avec le repas de Noël.
Cette année, nous avons le plaisir d’ accueillir au club Monsieur et 
Madame PIALLAT du Bruneton.

 Le 31 décembre 2014, Monique COUZON nous a quittée. Toute 
notre sympathie à sa famille.

LES HOSPITALIERS
 Nous voudrions remercier les 268 joueurs venus en débattre le 
dimanche 1 mars 2015. Nous vous invitons au concours 2016 qui 
aura lieu le dimanche 6 mars 2016 à 14 heures.

 Nous avons une pensée particulière pour les malades et les 
personnes âgées qui nous ont quittées en cette année 2015.

 Le pèlerinage de printemps a eu lieu du 02 au 07 juin ce qui a 
permis à 1 malade, 2 pèlerins et 1 hospitalier de se rendre à Lourdes 
en ce qui concerne le pèlerinage du mois d’octobre nous n’avons 
eu aucune 
inscription.

 Nous rappelons les 2 rassemblements organisés par 
notre groupe :

- La messe du mercredi Saint à l’Etrat pour toutes les 
personnes désirant y participer, messe suivie d’un goûter.

- La journée de Septembre où une messe est suivie d’un 
repas servi dans une ambiance conviviale.

 Nous attendons les bénévoles qui voudraient nous 
prêter main forte.

Meilleurs vœux à tous !

Meilleurs vœux à tous !
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ASSOCIATION DES ANCIENS COMBATTANTS

 La première de nos manifestations a été le concours de belote du 28 février, 
qui malgré les conditions atmosphériques pas très favorables pour se déplacer, a 
connu quand même un bon succès. Le thé dansant du 20 mars s’est déroulé dans 
une bonne ambiance comme d’habitude mais avec une participation moindre par 
rapport aux années précédentes. Il faut dire qu’il y avait un autre thé dansant dans la 
région et que la « clientèle » ne rajeunit pas, beaucoup sont malades ou décédés, 
et les nouvelles générations ne sont pas adeptes de ce genre de loisir. Malgré cela 
les danseurs présents, d’après leurs dires au moment de s’en aller, ont été enchantés 
de leur après-midi.

 Pour la commémoration du 8 mai , nous avons eu plus de monde que 
d’habitude au monument aux morts et notamment un groupe d’enfants 
accompagnés du directeur de l’école. Nous avons également bien apprécié la 
participation d’un musicien local,  

habitant de Marcenod depuis quelques années,  Monsieur Pierrick 
Boissel. 

 La sortie annuelle, en collaboration avec le club de l’amitié, 
s’est bien passée malgré un temps maussade et pluvieux. Le matin 
visite de la ferme musée des frères Perrel à Moudeyres dans la région 
du Mézenc, à midi déjeuner aux Estables avec un très bon menu qui 
a mis du soleil dans les cœurs malgré le brouillard qui était dehors. 
Après-midi, visite avec dégustation à la distillerie Pagès qui produit la 
fameuse verveine du Velay. Puis nous sommes rentrés au pays avec 
une bonne ambiance dans le car.

 Le congrès cantonal des anciens combattants a eu lieu cette 
année à St Paul en Jarez.

 Le 11 novembre et le 5 décembre (fin de la guerre d’Algérie) 
ont été commémorés comme les années précédentes.

« Des millions de regards
Et de larmes à peine essuyées
Des millions de pas sur les boulevards
Un Dimanche de janvier
J’avais ta main, petite
Dans la mienne recroquevillée
Nos cœurs battaient de plus en plus vite
Ce Dimanche de janvier » …

« Pour apaiser la peine
De tout un pays soulevé
Nous étions venus sans peur et sans haine
Ce Dimanche de janvier
Pour garder en mémoire
Nos héros d’encre et de papier
Nous étions restés debout jusqu’au soir
Ce Dimanche de janvier »

Cette chanson écrite par Jeanne Cherhal, 
musique Yodelice, l’a été après les attentats 
de Charlie Hebdo, ce texte est transposable 
aux attentats du 13 novembre 2015 … 
Hommage …                            des élus

Meilleurs vœux pour 2016
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La chorale de Marcenod  CHOEUR de MALHERBE a programmé 
en 2015 plusieurs événements :

21 mars 2015 Concert à Saint-Etienne avec le groupe vocal « Les 
Ans Chanteurs » de Sorbiers et « Terracanto » de Saint Etienne au 
profit de 2 associations :

• PARTAGER GRANDIR, une association humanitaire qui soutient 
une famille indienne... ( Un beau projet pour une belle histoire ! 
sorti d’une école d’art thérapie humanitaire … qui soutient une 
famille indienne du TAMIL NADU, qui a recueilli plus de 30 enfants 
des rues, âgés de 5 à 15 ans. Elle les soigne, les nourrit, les loge et 
les éduque)

• MANEF-YAM qui organise et  promeut des actions d’aide au 
développement pour la population du Burkina Faso, comme la 
Fête Africaine. Leur premier objectif est de soutenir l’éducation 
et la scolarisation des enfants en créant une école solidaire. Ils 
soutiennent ce projet parce que :
     - le Burkina manque d’infrastructures. Dans les écoles publiques 
les classes sont surchargées  (entre 80 et 100 élèves).
     - il faut aider à la scolarisation des filles, car face aux difficultés 
économiques, certains parents opèrent des choix dans la 
scolarisation de leurs enfants en privilégiant très souvent l’inscription 
des garçons au détriment des filles.
   - les enfants peuvent suivre une scolarité normale dans de 
bonnes conditions, quand on facilite l’accès à l’école à des 
familles démunies.

14 juin 2015 Concert à Marcenod où nous avons accueilli un 
grand nombre de spectateurs ... avec « La Symphorine » de Saint 
Symphorien sur Coise et « Mille Couleurs » de Chevrières.

7 février 2015 : après-midi choral pour l’apprentissage de nouveaux 
chants. C’est un rendez-vous annuel dans notre village, où nous 
serions ravis de vous avoir parmi nous !  … Nous vous rappelons 
que, à tous moments de l’année, ou les vendredis de 20h à 21h30 
vous pouvez venir grossir les rangs de notre chorale, de 7 à 77 ans 
comme le disait le Journal de Tintin.
En effet, les cordes vocales sont des muscles dont le degré de 

tension est directement relié à notre état nerveux, émotionnel. C’est pourquoi 
jouer avec et les détendre va apaiser les tensions et  redonner de l’énergie.

Chanter n’apporte que des bienfaits ! Et bien, chantez maintenant !
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Association des Jeunes de Marcenod

 L’association des Jeunes de Marcenod vous souhaite des vœux de bonheur, de joie pour cette nouvelle 
année, mais aussi de nouveaux moments partagés ensemble pour 2016. 

 Tout d’abord, nous tenons à vous remercier pour votre confiance pour chacune des manifestations 
de l’année 2015, qui se sont déroulées dans la bonne humeur, convivialité et solidarité. 

 En début d’année, vous avez répondu  présent 
à notre habituelle sortie ski. Petits et grands, au total 55 
personnes  sont parties en bus pour la journée à la  station 
de ski des 7 laux pour partager le petit-déjeuner et dévaler 
les pistes. Le retour a été signe de chansons et blagues afin 
de clôturer cette journée sportive. 

 L’association des Jeunes de Marcenod a pour 
ambition, de mobiliser l’ensemble des Marcenodaires. C’est 
ainsi que le projet de soirée inter-générations a vu le jour. 
Nous avons réussi à mobiliser environ 70 personnes, jeunes 
ou moins jeunes pour passer une soirée tous ensemble. Le 
Krypton (restaurant-discothèque) nous a accueilli pour partager un repas, et nous sommes ensuite passés sur la 
piste de danse !

 Le vendredi 5 juin, le stade de foot de Marcenod s’est rempli de joueurs de pétanque ! Encore un grand 
succès pour cette année, le concours de pétanque nocturne. Plus de 64 doublettes, se sont présentées pour 
viser la première place du concours, accompagné d’un barbecue, d’une buvette, tombola pour passer une 
bonne soirée.

Soirée à thème du samedi 21 novembre 2015 : Irlandaise

Bal dimanche 1 novembre 2015

 L’association des jeunes vous remercie pour cette 
belle année passée avec vous, merci pour votre participation. 
Nous faisons notre maximum pour mobiliser toutes les 
générations, pour faire vivre le  village de Marcenod. Nous vous 
attendons encore très nombreux pour nos manifestations de cette nouvelle année, en effet nous renouvellerons 
très prochainement notre soirée inter-génération, la  sortie ski, le concours de pétanque, une zumba géante 
extérieure, la soirée à thème et peut-être d’autres projets.

L’AJM a renouvelé la zumba géante extérieure 
cette année suite au  succès de celle de l’an 
passé. Nous avons pu rassembler soixante  
personnes ainsi que des spectateurs, pour passer 
une soirée agréable en musique.

L’association des Jeunes de Marcenod vous souhaite des vœux de bonheur, de joie pour cette 
nouvelle année, mais aussi de nouveaux moments partagés ensemble pour 2016.  

Tout d’abord, nous tenons à vous remercier pour votre confiance pour chacune des manifestations 
de l’année 2015, qui se sont déroulés dans la bonne humeur, convivialité et solidarité.  
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Judo Marcenod
 Pour sa deuxième année, Mme Sabrina REYMOND 
(Présidente), M. Philippe GIRAUDON (Trésorier) et tout 
nouvellement intégrée dans notre équipe, Mme Marine COPIN 
(Secrétaire), à qui nous souhaitons la bienvenue, sommes 
heureux de vous accueillir au sein du Judo Club de Marcenod 
tous les mercredis après-midi au DOJO de la salle des fêtes de 
Marcenod. Ces cours sont assurés par M. Christian MATUSSIERE 
professeur diplômé d’état.

 Le club a été créé en juin 2014 et nous comptions 43 
licenciés pour sa première année d’existence. Pour la saison 
2015-2016, nous avons parmi nous 44 licenciés dans les cours 
de judo enfants et cours de Jujitsu adultes/ados.
Nous sommes heureux d’accueillir des licenciés de Marcenod, St-Christo en Jarez, Grammond, Larajasse, Chatelus, 
La Talaudière et Saint-Etienne.

 Nous avons découvert des graines de champions qui sont montés très souvent sur le podium. Nous avons 
eu une très grande participation de nos licenciés lors des compétitions, environs une douzaine. Nous remercions les 
parents pour cette participation active. 

A noter que cette année, deux enfants repérés par l’association Judo 42, représenteront notre club et la commune 
lors des championnats de la Loire : Laëtitia GIRAUDON et Alexis REYMOND. Nous leurs souhaitons une grande réussite 
pour cette année.

 Nous avons rencontré et échangé avec le nouveau président du judo club de St-Christo M. Cédric BONNET. 
Nous souhaitons que les deux clubs collaborent de façon ponctuelle, pour pouvoir créer des évènements de plus 
grande ampleur et de meilleures qualités. D’ores et déjà, nos enfants licenciés de Marcenod peuvent bénéficier 
d’un deuxième cours à St-Christo, les vendredis, pour une cotisation moindre. Il en est de même pour les licenciés 

de St-Christo qui souhaitent bénéficier d’un deuxième cours à 
Marcenod. 

Nous remercions Mme Tiphaine MAGLIOCCHETTI pour sa 
participation active en tant que secrétaire au sein de notre 
club en 2014.
Pour tout contact : une seule adresse :
judoclubmarcenod@gmail.com

A bientôt sur les tatamis.
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Entente Sportive St Christo Marcenod Football
 Pour cette saison 2015-2016, le club compte environ 300 licenciés, qui couvre toutes les catégories d’âge (à 
partir de 5 ans accompli) de U7 à U19, les séniors, loisirs, critérium et les féminines.
 L’équipe féminine qui, cette saison, s’est associée avec le club de l’Etrat. Elles forment l’ESMET : Entente St 
Christo Marcenod l’Etrat La Tour.

Parmi tous ces joueurs et dirigeants, de nombreux Marcenodaires. Vous en reconnaitrez quelques-uns sur la photo.
- Catégorie U6-U7 : 5 licenciés habitant Marcenod sur 13 dans la catégorie
- Catégorie U8-U9 : 5   «        «                «      sur 27
- Catégorie U10-U11 : 4  /  26
- Catégorie U12-U13 : 4  /  26
- Catégorie U14-U15 : 2  /  28
- Catégorie U16-U17 : 1  /  14
- Catégorie Séniors Féminines : 3   /  9
- Catégorie Séniors H : 4  /  43
- Catégorie Critérium Loisirs +40 ans : 1  /  38
- Loisirs de Marcenod : 5  /  14
- Dirigeants/Bureau : 7  /  73

Une année 2015 ponctuée par des tournois « en extérieur ».
Pour Pâques, Les U17 ont participé à un tournoi international en Italie, à Rovereto, avec des équipes de plusieurs 
nationalités. Ce tournoi est d’ailleurs reproposé aux équipes d’U13 à U17 cette année.
Les U13 sont partis le WE de Pentecôte en Ardèche, à St Privas.
Des voyages qui favorisent la cohésion du groupe et permettent à tous (joueurs et parents) de partager des moments 
très conviviaux.

Le club souhaite toujours développer et faire vivre davantage son site internet. Vous pouvez y retrouver les comptes 
rendus des plateaux, tournois ou matchs du week-end, avec des photos et des vidéos, les classements des équipes.
Chaque parent ou supporter des équipes est invité à s’improviser « reporter » et à transmettre les photos prises à 
Thibaud Bruyas ou André Peyrard, qui les mettront sur le site.
Site de l’ESSCM : http://es-stchristo-marcenod.footeo.com

Calendrier des manifestations en 2016 :
– samedi 23 janvier : Concours de belote à Marcenod
– samedi 23 avril : Soirée / repas du club
– 8 mai : Tournoi U9 U11et Concours de pétanque
– Week-end du 3 et 4 septembre : Fête du foot, avec soupe aux choux et tombola
– samedi 10 septembre : Tournoi Graines de Champion (catégorie U13)
– vendredi 18 novembre : Concours de belote à St Christo

Bonne et heureuse année 2016 !
Footballistiquement, l’ESSCM
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VELO CLUB
La saison 2015 du VCSCM  a démarré sur les chapeaux de roues avec un effectif de plus de 
trente licenciés.

Le club participe à diverses randonnées et a effectué sa sortie familiale à Vaison la Romaine 
pour le week-end de l’Ascension.
Trois trajets étaient au programme et parmi eux la montée du géant de Provence. C’était 
sans compter le brouillard, le vent glacial et la neige au sommet !...... Le Ventoux n’a jamais 
aussi bien porté son nom.
Un circuit plus ensoleillé par les caveaux des côtes du Rhône et les dentelles de Montmirail a bien vite fait oublier 
cette aventure. 

Après la Provence,  direction l’Alpes d’Huez pour notre sortie montagne le samedi 12 septembre. Bel effort des 
participants sous un soleil magnifique.

Le club s’est investit aussi pour la 3e année à l’organisation du VTT au château de Fontanès (sous le nom de « la 
cyclo des crêts ») le samedi 19 septembre 2015.  2 circuits « route » de 45 et 77 km complétaient cette année 
le programme.

Outre les diverses sorties régionales, le VCSCM a participé évidemment à la montée Kivilev du 3 octobre.

Rendez-vous est donné à la soirée repas à Marcenod le samedi 14 novembre où famille et amis des licenciés 
seront les bienvenus.

Vous voulez rejoindre le club ? contacter Denis notre président denis.virissel@orange.fr

	  

Norbert Tomas 
&

Guillaume Voute

Restaurant cuisine traditionnelle et plats à emporter

Ouvert tous les midis, du mardi au dimanche
Le Bourg - 69610 Aveize

Tél. 04 74 26 01 08
www.restaurant-rivolier.fr
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ACCA MARCENOD
Pour la saison 2015-2016, on retrouve au sein de l’ACCA, le même nombre de sociétaires que l’année dernière, 
soit 54 chasseurs avec une arrivée et un départ d’adhérent.

Qu’en est-il du gibier ?

 Cette année, la reproduction a globalement bien 
fonctionné pour la plupart des espèces. Ceci étant dû à 
une météorologie clémente au printemps (sec et chaud) 
favorisant ainsi les mises bas et éclosions.
Ce bon résultat de reproduction, est d’autant plus visible 
au sein de la population de lièvres, qui s’avère abondante 
et relativement bien fournie en jeunes individus. A noter 
que, la « hase », femelle du lièvre, a pour particularité dans 
sa reproduction, d’être capable d’avoir un phénomène 
de « superfoetation » : capacité à avoir deux gestations 
simultanées à des stades différents (levreaux et embryons). 
Une portée se compose généralement de 2 à 4 levreaux.

 
En ce qui concerne les perdrix et faisans, plusieurs 
nichées ont été observées sur l’ensemble du territoire.
Comme l’année dernière, la fédération a attribuée 5 
bracelets de chevreuils.
Enfin le lapin, bien qu’il soit capable d’une progression 
rapide grâce à une reproduction performante, 
voit malheureusement ses effectifs restreints cette 
saison, pour cause, l’apparition récurrente de 
périodes épidémiques de VHD et de myxomatose. 
Des maladies qui sont capables de décimer les 
populations à « vitesse grand V ».

 Chaque année, l’ACCA s’efforce d’accroitre la sécurité par le biais d’installation de miradors, de panneaux 
d’informations (« chasse en cours »)... mais aussi participe activement à l’aménagement du territoire (entretien 
des haies, passages de clôtures...).

Comme à son habitude, la société organise son traditionnel bal 
qui se déroulera le  13 décembre 2015

Rappel: pour toute demande de carte de sociétaire, merci 
d’adresser un courrier au président

Gilles PLEVY, chemin du roule, 42 140 Marcenod avant
le 1er avril 2016

Vie Associative
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Le 4 novembre 2014, au lycée agricole de Précieux, a eu lieu la journée Pass’installation pour les Jeunes Chefs d’entreprises 
agricoles (agriculteurs, paysagistes, …) récemment installés.
Sont intervenus : le service de remplacement, MUTAVENIR, SPARA (Société pour la Prévention et l’Amélioration des Risques 
d’Assurances).

Au 31 décembre 2014 : la Caisse Locale comptait 462 sociétaires (454 au 31/12/2013).

Le jeudi 26 février, sur l’exploitation d’Isabelle et Bernard NESME, à Marcenod, en collaboration avec la Caisse Locale de 
La Talaudière, une rencontre prévention a été organisée afin de déterminer les divers points sensibles rencontrés sur une 
exploitation avec l’intervention de Monsieur TALICHET (chargé de prévention). Pour rappel une rencontre identique avait eu 
lieu il y a quelques années pour les particuliers concernant les risques électriques.

Le jeudi 2 avril le sujet de notre Assemblée Générale était « Le sport et la santé » – intervention réalisée par le Docteur HUPIN, 
sujet très intéressant.
Un représentant de la FFRS (Fédération Française de la Retraite Sportive) nous a présenté cette fédération qui est la seule 
fédération multisports spécifiquement dédiée aux séniors, agréée par le Ministère chargé des sports, reconnue d’utilité 
publique par décret du 4/11/2008 dont la mission est de favoriser l’activité physique et sportive des 50 ans et plus. Une 
pratique de loisir sans esprit de compétition encadrée par des animateurs bénévoles qualifiés, une pratique adaptée à 
l’âge et à  la forme des séniors, dans un parfait esprit de convivialité.
Ce jour-là les sociétaires avaient la possibilité de commander des extincteurs. La Caisse Locale a participé à hauteur de 20 
euros/unité. Seize extincteurs ont été achetés.

Le samedi 6 juin une marche a été organisée à St Paul en Jarez par la « Fondation pour la Santé » de GROUPAMA dont les 
bénéfices ont été versés à l’association AMADYS (Association des Malades Atteints de Dystonie).

Le jeudi10 septembre, en soirée, en collaboration avec les CL
de Chazelles Sur Lyon et St Héand une action prévention s’est
déroulée sur « la mortalité du bétail ». Exposé très intéressant
avec exemple concret (nombre d’animaux-cotisation-indemnisation
en cas de sinistre). Après les catastrophes vécues dans notre
département, nous sommes déçus du peu de participants (moins
de 10). Vous pouvez contacter votre conseiller pour plus d’info.

Le dimanche 27 septembre nous avons participé
une nouvelle fois à la fête de la patate à St Christo, avec cette année démonstration de la « voiture tonneau ». 

Le lundi 12  octobre : action prévention sur le « contrôle des performances visuelles » effectué par un opticien. Pour 
20 % des personnes contrôlées un changement de corrections est fortement conseillé. Marie-Pierre VEYRET a gagné le stage 
Centaure d’une valeur de 150 € (offert par tirage au sort). 

Toujours les deux réunions de secteurs (février et octobre). Nous sommes le relais des sociétaires afin de faire remonter à la 
direction leurs remarques et leurs questions ; nous pouvons également échanger avec les représentants des autres caisses 
locales sur divers sujets, sur les actions de prévention menées, ….

Prochaine Assemblée Générale : jeudi 31 mars 2016 à St Christo en Jarez
Sujet : « Mal de dos »

Nous vous attendons nombreux

Chaque personne présente a participé à un 
quizz.

Il fallait répondre,
à l’aide d’une zapette à 10 questions sur la 

Prévention.
Corrections et explications

par M. Pierre Brivet
de la SPARA

Remise d’un extincteur
par Edouard DUBESSET

-Chargé de clientèle Agricole-
(remplacé depuis par Me Odile ROYON)

à
Kévin FULCHIRON

installé en gaec familial début 2014
sur la commune de MARCENOD

au lieu-dit « L’hôpital »
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SYNDICAT 2015
Actions syndicales :
Cette année 2015 a été chaude en évènements 
comme en température.
En juin, les premières actions ont concerné la viande, 
et c’est à Roanne que ce sont déroulées les premières 
manifestations. Suite à cette mobilisation, la filière 
bovine a obtenu une table ronde avec la présence 
d’un médiateur. Les industriels de la viande s’étaient 
alors engagés à augmenter le prix de carcasse, ce qui 
n’a pas été respecté par tous.
Courant juillet, les actions se poursuivaient avec un blocage à Balbigny.  A cette occasion, le préfet 
de la Loire s’est rendu dans le Roannais pour prendre la mesure de la double crise (canicule, prix de la viande 
et du lait) qui secouait l’agriculture du département. Ensuite, la décision a été prise, au niveau national, de 
bloquer Lyon, la 3ème ville de France : tous les accès à la ville étaient bloqués en même temps, 400 tracteurs 
venus de toute la région Rhône-Alpes étaient présents dont 2 de notre commune. Malgré la gêne occasionnée, 
une grande majorité de la population nous soutenait en prenant conscience de l’écart de prix énorme entre 
le prix payé au producteur et celui affiché dans les grandes surfaces. Dans l’ensemble, les médias ont assez 
bien diffusé l’information. Courant août, de nombreuses grandes surfaces de la Loire étaient étés visités pour 
contrôler l’origine des produits, mais aussi pour déréférencer les fournisseurs ne jouant pas le jeu malgré les 
engagements pris par leurs propres représentants lors des différentes tables rondes. Le 3 septembre, une grande 
manifestation nationale était organisée à Paris et amenait 1700 tracteurs aux portes de la capitale. Quatre 
tracteurs de la Loire sont montés par la route en se joignant à ceux de la région Rhône-Alpes. Suite à cela, 
les pouvoirs publics ont annoncé différentes aides aux agriculteurs, mais pas de hausse de prix ce qui était 
la revendication fondamentale.  Le syndicat agricole de la commune remercie toutes celles et ceux qui ont 
participé à ces nombreuses actions.
 

Congrès de la FNSEA :
Le 69è Congrès de la FNSEA s’est déroulé du 24 au 26 mars au zénith de St Etienne. Un moment fort pour notre 
syndicat et ses adhérents. Un nombre important de bénévoles s’étaient mobilisés pour la réussite incontestée 
de ce congrès. Et c’est dans une ambiance assez tendue que beaucoup d’agriculteurs sont venus écouter le 
Premier ministre et le Ministre de l’Agriculture. 

Concours de labour :
Cette année, le concours cantonal de labour s’est déroulé sur notre commune, au lieu-dit le Freynet, début août. 
Une dizaine de concurrents a participé. Diverses animations étaient proposées (courses de tracteurs tondeuses, 
lancers de bottes, labour à l’ancienne etc.).

Rencontres à la ferme :
Chaque année, le dernier dimanche du mois de septembre, le FDSEA et les JA donnent rendez-vous aux ligériens 

Congrès	  de	  la	  FNSEA	  au	  zénith	  de	  St	  Etienne	  du	  24	  au	  26	  mars	  

	  

	  

Blocage	  de	  Lyon	  le	  23	  juillet	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

Congrès de la FNSEA au zénith de St Etienne du 24 au 26 mars

Congrès	  de	  la	  FNSEA	  au	  zénith	  de	  St	  Etienne	  du	  24	  au	  26	  mars	  

	  
	  

Blocage	  de	  Lyon	  le	  23	  juillet	  

	  
	  

	  

	  

	  

	  

	  

Blocage de Lyon le 23 juillet
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La Cuma des Monts du Lyonnais
Le bilan de la campagne de la Cuma est mitigé, un bon départ pour les ensilages d’herbe avec de l’herbe de 
bonne qualité, ensuite la canicule s’est installée avec des températures record, mettant à mal les cultures de 
maïs, d’où une récolte assez médiocre dans la région, ceci entraine peu d’heure pour les ensileuses.
Au niveau du conseil il y a eu du renouvellement, merci à ceux qui veulent bien s’investir dans la vie de la Cuma.  
Merci aussi à la commune pour le prêt de la salle.

pour venir à la rencontre des agriculteurs du département, et pour être certain de vous faire découvrir toujours des 
nouveautés, c’est chaque année une ferme différente qui vous accueille sur votre canton. Ainsi, cette année, les 
rencontres à la ferme de notre canton ont eu lieu à Saint-Christo-en-Jarez, chez Virginie et Serge Couzon. Ce fut 
l’occasion pour les citadins et les habitants des communes rurales de découvrir notre métier. Une vidéo montrait 
le travail quotidien de l’exploitation, notamment la production laitière jusqu’à la transformation en fromages et la 
vente sur les marchés. Cette manifestation s’est déroulée le même jour que la fête de la patate à Saint-Christo. 
Etant donné la proximité des deux sites, les visiteurs ont pu apprécier les deux manifestations.
 
Décès :
Au mois de février, Joël Perrichon nous a quitté brutalement à l’âge de 65 ans. Il participait activement à nos 
activités, que ce soit au niveau du syndicat ou des CUMA pour lesquelles il conduisait plusieurs matériels en 
période de pointe. 
En cette fin d’année, nous avons également appris le décès de Monique Dévigne. Après avoir lutté courageusement 
et pendant plusieurs mois contre la maladie, celle-ci l’a emportée à la veille de ses 60 ans. Monique était très 
active et très présente aux diverses actions agricole, commission agricultrices. 
Nous tenons à remercier Joël et Monique pour leur implication et leur disponibilité et présentons nos très sincères 
condoléances à leurs familles.

 
CUMA de Marcenod :
Cette année 2015 a été très marquée par la sécheresse, et donc une baisse d’activité pour la CUMA, notamment 
pour les matériels de récolte (presse, remorques etc.). D’autre part, nous avons renouvelé la charrue 4 socs, la 
bétaillère, le cover-crop, la vis à grain et la presse à bottes carrées. Enfin, cet été, nous avons bétonné les 
3  dernières travées du hangar pour améliorer le rangement du matériel.

Les agriculteurs de Marcenod vous souhaitent   
une Bonne et Heureuse Année 2016.

1700	  tracteurs	  aux	  portes	  de	  Paris	  le	  3	  septembre	  

	  

	  

La	  nouvelle	  presse	  à	  bottes	  carrées	  
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1700	  tracteurs	  aux	  portes	  de	  Paris	  le	  3	  septembre	  

	  

	  

La	  nouvelle	  presse	  à	  bottes	  carrées	  

	  

	  

	  

La nouvelle presse à bottes carrées
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 L’ année 2015 a été marqué au centre de secours de St Christo en Jarez  par l’arrivée de 4 
nouveaux sapeurs pompiers.

 En effet, Gaelle Berne et Morgane Felli ont suivi leur formation initiale et peuvent d’ores et déjà  intervenir depuis le 1er Août 
en secours à personnes en attendant la validation de leur formation incendie et divers.
Justine Odin et Kévin Missoux nous ont également rejoints par mutation, respectivement de St Martin la plaine et Rive de Gier, suite 
à leur déménagement sur la commune de St Christo.

 Notre effectif actuel est donc de 24 agents dont 1 infirmière, ce qui nous permet 
une bonne rotation des gardes et de pallier aux éventuelles blessures ou arrêts maladie 
au sein de nos équipes.

 Depuis le 1er septembre le service départemental d’incendie et de secours à 
mis en place les groupes fonctionnels opérationnels pour répondre plus rapidement aux 
besoins des populations. Il s’agit de pouvoir faire intervenir 2 sapeurs pompiers disponibles 
au plus près de la victime (avant il en fallait 4 ), renforcés par 2 autres d’un centre voisin.

 Pendant  les 11 premiers  mois de cette année 2015, les pompiers sont intervenus 
23 fois sur la commune de Marcenod répartis ainsi : 9 secours à personnes, 9 opérations diverses (destructions nids de guêpes, 
inondations…), 4 incendies et 1 accident de circulation .

 L’amicale des sapeurs pompiers me charge de vous remercier pour votre accueil et 
vote générosité lors de leur passage pour les calendriers.

Les dates à retenir pour 2016 : 
Vendredi 18 mars 2016  CONCOURS DE COINCHE
& Mercredi 13 juillet 2016  FEUX D’ARTIFICES ET BAL 

Tous les agents se joignent à moi pour vous souhaiter de bonnes fêtes de fin d’année et une 
bonne année 2016

Pour le centre de secours de st Christo en Jarez  - Lieutenant Bernard STARON 

1 /Qui sommes nous

 Le corps des Sapeurs pompiers de Grammond a été créé le 10 juillet 1947.
Au départ, l’activité principale des pompiers était uniquement limitée à la protection contre l’incendie 
contrairement à la diversité des actions que nous menons aujourd’hui.
A l’origine du corps, les moyens en matériels étaient limités à la « pompe à bras » que nous avons 
précieusement gardée et qui était la fierté des origines.

 Aujourd’hui notre action s’est diversifiée et nous assurons de plus en plus des actions de secourisme diverses : accident 
de la route, du travail ou de loisir.
Dans un monde rural, nous pouvons intervenir dans des délais relativement cours en attendant des renforts ou une équipe 
médicale. Nous sommes intervenu 8 fois sur la commune de Marcenod pour du secours à personne, et nous travaillons 
souvent en complément avec le centre de St Christo.

Notre effectif est à ce jour de 19 membres actifs, 3 femmes et 16 hommes, plus un infirmier.
 
2/ Que faisons-nous

 Chaque mois nous organisons une manœuvre avec différents thèmes variés ce qui nous permet une mise à jour 
régulière de nos connaissances.
 Cette manœuvre est en principe fixée tous les 1ers dimanches du mois de 7 à 12 h.
Les interventions sont par définition imprévisibles et irrégulières.
Dans le but d’y répondre le plus efficacement possible, des équipes d’astreintes sont maintenant opérationnelles de 19h à 7h 
du matin ainsi que tous les week-end et jours fériés.

 Pour tout renseignement supplémentaire vous pouvez contacter le chef de centre, Poulat Patrick au 04 77 20 75 65.
Par contre pour toute intervention même sans urgence absolue (nid de guêpes) vous devez composer le 18, qui alertera les 
secours nécessaires.

 Pour les amateurs de randonnée et de VTT, nous organisons au mois de juin une journée où vous serez les bienvenus.
Bonne fêtes de fin d’année à tous.

	  

	  

  

 

 
 
 
 

 
 
 

1 /Qui sommes nous 
 
Le corps des Sapeurs pompiers de Grammond a été créé le 10 juillet 1947. 
Au départ, l’activité principale des pompiers était uniquement limitée à la protection contre 
l’incendie contrairement à la diversité des actions que nous menons aujourd’hui. 
A l’origine du corps, les moyens en matériels étaient limités à la « pompe à bras » que nous 
avons précieusement gardée et qui était la fierté des origines. 
 
Aujourd’hui notre action s’est diversifiée et nous assurons de plus en plus des actions de 
secourisme diverses : accident de la route, du travail ou de loisir. 
Dans un monde rural, nous pouvons intervenir dans des délais relativement cours en attendant 
des renforts ou une équipe médicale. Nous sommes intervenu 8 fois sur la commune de 
Marcenod pour du secours à personne, et nous travaillons souvent en complément avec le centre 
de St Christo. 
 
Notre effectif est à ce jour de 19 membres actifs, 3 femmes et 16 hommes, plus un infirmier. 
  

2/ Que faisons-nous 
 
Chaque mois nous organisons une manœuvre avec différents thèmes variés ce qui nous permet 
une mise à jour régulière de nos connaissances. 
Cette manœuvre est en principe fixée tous les 1ers dimanches du mois de 7 à 12 h. 
Les interventions sont par définition imprévisibles et irrégulières. 
Dans le but d’y répondre le plus efficacement possible, des équipes d’astreintes sont maintenant 
opérationnelles de 19h à 7h du matin ainsi que tous les week-end et jours fériés. 
 
Pour tout renseignement supplémentaire vous pouvez contacter le chef de centre, Poulat Patrick 
au 04/77/20/75/65. 
Par contre pour toute intervention même sans urgence absolue (nid de guêpes) vous devez 
composer le 18, qui alertera les secours nécessaires. 
 
Pour les amateurs de randonnée et de VTT, nous organisons au mois de juin une journée où vous 
serez les bienvenus. 

Bonne fêtes de fin d’année à tous. 



Dimanche 3 janvier
Galette des Rois (vente) du Sou des écoles

Samedi 16 janvier
Loto du Sou des écoles

Dimanche 17 janvier
Vœux de la Municipalité

Samedi 23 janvier
Concours de Belote du Foot

Samedi 30 janvier
Concert de l’Association Marcenod :
Histoire & Patrimoine 

Mardi 2 février
Don du Sang à Marcenod

Samedi 6 février
Après-midi Chorale

Samedi 13 février
Soirée Dansante du Comité des Fêtes

Dimanche 21 février
Concours de Belote des Anciens Combattants

Samedi 27 février
Soirée Inter-génération de l’AJM

Dimanche 6 mars
Concours de Belote des Hospitaliers

Un Dimanche de mars
Sortie SKI de l’AJM

Samedi 12 mars
Repas de la Chasse

Jeudi 17 mars
Assemblée Générale de l’A.F.R.

Vendredi 1er avril
Concours de Coinche du Sou des écoles

Dimanche 3 avril
Soirée cinéma du Comité des Fêtes

Vendredi 8 avril
Thé Dansant du Club de l’Amitié

Dimanche 10 avril
Soupe aux Choux de l’Association Marcenod :
Histoire & Patrimoine

Vendredi 29 avril
Thé Dansant des Anciens Combattants

Samedi 30 avril
Concours de Coinche du Judo et repas

Dimanche 15 mai
Fête au Village

Samedi 21 mai
Concours de Pétanque de l’A.F.R.

Samedi 28 mai
Concert de la Chorale à l’Eglise

Dimanche 29 mai
Fête des mères (vente de fleurs) du Sou des écoles

Vendredi 3 juin
Concours de pétanque de l’AJM

Samedi 11 juin
Remise des Ceintures du Judo et repas (soirée privée)

Vendredi 24 juin
ZUMBA de l’AJM

Vendredi 24 juin
Assemblée Générale de la Chasse

Samedi 25 juin
Fête de l’école du Sou des écoles

Vendredi 1 juillet
Concours de pétanque de l’Association Marcenod : 
Histoire & Patrimoine

Jeudi 21 juillet
Don du Sang à Marcenod

Dimanche 28 août
13ème Crapahute de l’AFR (marche)

Samedi 3 septembre
Rencontre des Classes en « 6 »

Samedi 1er octobre
Repas des Aînés

Samedi 22 octobre
Concours de Belote du Club de l’Amitié

Dimanche 6 novembre
Saucisson Chaud de l’AFR

Samedi 12 novembre
Soirée dansante  du Club Cyclo

Samedi 19 novembre
Soirée à thème de l’AJM

Samedi 26 novembre
Loto du Comité des Fêtes

Dimanche 4 décembre
Spectacle de Noël de l’AFR

Dimanche 11 décembre
Bal de la Chasse

Mardi 13 décembre
Repas de Noël du Club de l’Amitié

Agenda des manifestations : 

 calendrier des fêtes 2016 




